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開会 午前 ８時５４分 

 

木村議長     それでは、ただいまより寒河江市農業委員会第１２回総会

を開催します。 

         はじめに、総会の成立についてですが、本日の出席者は総

委員数１８名中、出席委員１８名で、在任委員の全委員が出

席しておりますので、総会は成立します。 

 

木村議長     次に、「議事録署名委員の選任」ですが、恒例によりまし

て議長に一任いただけますでしょうか。 

 

         （「異議なし」の声あり） 

 

木村議長     それでは、５番の眞木委員、１５番奥山委員にお願いしま

す。 

 

木村議長     次に、「書記任命」ですが、木村主任にお願いします。 

 

木村議長     次に、「報告事項」ですが、事務局から報告をお願いしま

す。事務局。 

 

事務局（事務局長補佐（農地担当）） はい、議長。 

         報告事項につきまして、事務局のほうから報告させていた

だきます。 

 

        （報告事項朗読） 

 

木村議長     ただいまの報告について何か質問はございませんか。 

 

（発言なし） 
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木村議長     ないようですので、ほかに事務局からありますか。 

 

事務局（事務局長補佐（農地担当）） 特にありません。 

 

木村議長     それでは、早速議事に入ります。 

議第５１号から議第５５号までの議案について一括上程し

ます。 

         （１）議第５１号「農地法第３条の規定による許可処分に

ついて」 

         （２）議第５２号「農地法第４条第１項の規定による許可

申請書の審議について」 

         （３）議第５３号「農地法第５条第１項の規定による許可

申請書の審議について」 

         （４）議第５４号 「非農地証明願の審議について」 

         （５）議第５５号 「農用地利用集積計画書の審議につい

て」 

         以上、議第５１号から議第５５号まで一括上程いたしま

す。 

 

木村議長      ここで、先日開催されました事前審査会の報告を求めま

す。片桐会長職務代理者、報告をお願いします。片桐会長

職務代理者。 

 

片桐 会長 職務 代 理 者  はい、議長。１７番、片桐です。 

          去る１２月１７日に開催されました事前審査会の報告を

 行います。 

          事前審査会では、今回の総会に係る案件について、各地

区担当委員及び農地利用最適化推進委員による調査結果の

報告に基づく審査と、事前審査会における現地調査として、 
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         農地法第３条の新規就農案件１件、農地法第５条の許可

申請案件１件、非農地証明願案件２件の合計４件を審査し

ました。 

          議第５１号「農地法第３条の規定による許可処分につい

て」順位６２番、寒河江地区の案件になります。 

          申請地は、大字寒河江字石田の農地で、譲受人の自宅に

隣接する農地です。          

          「新規就農希望者の農地に係る申し合わせ」に基づき、

申請書の他に「取得農地の利用計画書、営農計画書」等の

書類を提出してもらっております。 

          新規就農を希望する譲受人は、寒河江地区在住の４１歳

の男性で、不動産業を営んでいます。 

          農業を営もうとする理由は、「取得農地の利用計画書、営

農計画書」によると、申請者は１０年ほど前から家庭菜園

でざくろ、ジャガイモの他、根菜類を栽培しており、自宅

周辺に休耕地の農地があるため、婚姻を機にその農地を借

り、ざくろの栽培を始め、自分の手で育てた農作物を人々

に提供したいと決心したとのことです。 

          申請地にはざくろを栽培する予定で、耕作に必要な技術

は農家歴４０年以上の義父と国産ざくろ農家を営んでいる

和歌山県の○○〇フルーツガーデンより、指導を受けると

のことです。現地調査を行ったところ、整地されており、

耕作できると見てきました。 

          事前審査会においては、異議なしとされたところです。 

         なお、地区審査でも十分な審査をお願いします。 

          議第５３号「農地法第５条第１項の規定による許可申請

書の審議について」順位４３番、高松地区、駐車場用敷地

への転用案件です。 

          申請地は、農振農用地区域外にある農地であり、計画ど

おりであれば、特に問題ないと判断しました。 
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          議第５４号「非農地証明願の審議について」順位１９番、 

         西根地区の案件です。 

          申請地は大字西根字高畑にある土地で、近隣に住む方の

親の代から貸しており、一部には物置が建てられ、５０年

ほど経過し現在に至っているもので、非農地と判断できる

場所でした。 

          順位２０番、南部地区の案件です。 

          申請地は大字島字皿沼の土地で、昭和４８年３月末から

近隣の会社の社員駐車場及び資材置場として利用されてき

たが、その会社が平成１３年頃廃業したため、近隣の方と

近隣の会社に貸し、駐車場及び資材置場として利用され、

現在に至っているもので、非農地と判断できる場所でした。 

          申請された案件については、すべて異議なしとされたと

ころです。 

          以上でありますが、各地区における十分な審査をお願い

しまして、事前審査会の報告とさせていただきます。 

 

木村議長      ご苦労様でした。 

          それでは、ただいまから地区審査に入ります。審査時間

については３０分程度としまして、９時３０分までとしま

す。それでは地区審査の間暫時休憩とします。 

 

 休憩 午前  ９時０２分 

 

 再開 午前  ９時３３分 

 

木村議長      それでは、休憩を閉じまして、議事を再開します。 

          初めに、議第５１号「農地法第３条の規定による許可処

分について」、地区担当委員より、議案の朗読と現地調査の

結果、地区審査の結果の報告をお願いします。 
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          初めに、寒河江・南部地区、氏家委員、お願いします。

氏家委員。 

 

氏家委員      はい、議長。８番、氏家です。 

          議第５１号「農地法第３条の規定による許可処分につい

て」、５ページをご覧ください。順位６２番。 

 

         （議案書順位６２番朗読） 

 

          所在地は石山鉄工所のところの十字路を山形方面に進み、 

         国井商事㈱の西側にあたる場所になります。 

          １２月１７日事前審査会に出席の皆様より現地を確認し

ていただきました。先程、片桐会長職務代理者からも詳し

い説明がありましたけれども、１０年ほど前から家庭菜園

でざくろ、その他野菜類を栽培しておりまして、今回、自

宅のとなりに休耕地があるということで、和歌山県でざく

ろ農家を営んでいる農園や義理のお父さんより指導を受け

ながら、ざくろを栽培していく予定になっております。特

に問題はないと判断してまいりました。 

          事前審査会、本日の地区審査会におきましても異議はご

ざいませんでした。以上です。 

 

木村議長      ありがとうございました。 

          続いて、白岩地区、郷野委員、お願いします。郷野委員。 

 

郷野委員      はい、議長、６番、郷野です。 

          順位６３番 

 

         （議案書順位６３番朗読） 
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場所ですが、宮内地区内に４筆ございまして、１２月１

３日に白岩地区の農業委員、推進委員の４名で現地確認を

してきました。地区審査会におきましても異議はございま

せんでした。以上です。 

 

木村議長      ありがとうございました。 

           続いて、農地法に基づく許可要件について、事務局から

説明をお願いします。事務局。 

 

事務局（事務局長補佐（農地担当）） はい、議長。 

順位６２番、６３番、農地法第３条調査書に基づく

調査の結果、農地法第３条第２項各号には該当しないこ

とが確認されましたので、許可要件の全てを満たしてい

ると考えます。以上です。 

 

木村議長        ありがとうございました。 

          これより質疑に入ります。 

          ただいまの地区担当委員及び事務局からの説明につい

て、発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

         （発言なし） 

 

木村議長       意見がないようですので、採決いたします。 

            議第５１号「農地法第３条の規定による許可処分につ

いて」原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求

めます。 

 

         （全員挙手） 

 

木村議長       全員賛成ですので、議第５１号は、原案のとおり決定い
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たしました。次に第５２号「農地法第４条第１項の規定に

よる許可申請書の審議について」、地区担当委員より、議案

の朗読と現地調査の結果、地区審査の結果の報告をお願い

します。 

          高松・醍醐地区、布施委員、お願いします。布施委員。 

 

布施委員        はい、議長、１６番、布施です。 

          議第５２号「農地法第４条第１項の規定による許可申請書

の審議について」、７ページをご覧ください。順位７番 

 

        （議案書順位７番朗読） 

 

         この案件につきまして１２月１３日に高松・醍醐地区の農

業委員と推進委員で現地を調査して参りました。 

         場所は米沢地区の踏切から清助新田地区に向かいまして、 

        清助新田地区に入ると株式会社サトネンの事務所があり、そ

の北向いにあります。 

         申請通りであれば何ら問題ないと判断してまいりました。

事前審査会、また地区審査会でも異議はありませんでした。

以上です。 

 

木村議長     ありがとうございました。 

         続いて、農地法に基づく許可要件について、事務局から説

明をお願いします。事務局。 

 

事務局（事務局長補佐（農地担当）） はい、議長。 

順位７番は、住宅建築用敷地への転用申請になっておりま

す。申請地は、農用地区域外にある農地で、おおむね１０ヘ

クタール以上の規模の一団の農地の区域内にある農地で、第

１種農地と判断します。第１種農地は原則不許可ですが、集
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落に接続しており、また代替性もなく、農地区分と転用目的

は問題ないと考えます。 

         また、農地転用許可一般基準調査書に基づく調査の結果、

不適な事項はなく、問題ないと考えます。 

         以上です。 

 

木村議長      ありがとうございました。 

          これより質疑に入ります。 

          ただいまの地区担当委員及び事務局からの説明について、 

         発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

           （発言なし） 

 

木村議長       意見がございませんでしたので、採決いたします。 

          議第５２号「農地法第４条第１項の規定による許可申請

書の審議について」原案のとおり決定することに賛成の方

の挙手を求めます。 

 

           （全員挙手） 

 

木村議長      全員賛成ですので、議第５２号は、原案のとおり決定い

たしました。 

          次に、議第５３号「農地法第５条第１項の規定による許

可申請書の審議について」、地区担当委員より、議案の朗読

と現地調査の結果、地区審査結果の報告をお願いします。 

          初めに、寒河江・南部地区、氏家委員、お願いします。 

          氏家委員。 

 

氏家委員      はい、議長。８番、氏家です。 

          議第５３号「農地法第５条第１項の規定による許可申請



 - 9 - 

書の審議について」、９ページをご覧ください。順位４５番。 

        

         （議案書順位４５番朗読） 

 

         この案件の所在地ですが、南部地区にある薬王堂から直

線で約１ｋｍ東側に入ったところが、上高屋の部落になり

ます。その部落の千手堂の西側の休耕地が該当地になりま

す。 

          先月、先々月とちょうど隣の２筆が転用許可の申請を受

けて許可が下りたばかりの場所になります。１２月１４日

寒河江・南部地区の農業委員と推進委員で現地を確認して

まいりました。周辺の農地には特に影響はなく、申請どお

りであれば、何ら問題ないと判断しました。 

          事前審査会、本日の地区審査会でも異議ございませんで

した。続きまして順位４６番 

 

          （議案書順位４６番朗読） 

 

          所在地ですが、陵南中学校のある交差点を東に進みまし

て十三そばのある手前の交差点を５０ｍぐらい入ったとこ

ろになります。 

          譲受人の○○〇〇さんは美希プランニングとして不動産

業を営んでおり４区画の宅地分譲として転用するというよ

うな内容になっております。 

          １２月１４日寒河江・南部地区の農業委員、推進委員で

現地を確認してまいりました。新興住宅街の中の休耕地で

あり、申請どおりであれば、何ら問題ないと判断しました。 

         事前審査会、本日の地区審査会でも異議はございませんで

した。続きまして順位４７番。 
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           （議案書順位４７番） 

 

          この案件の所在地は、ちょうどハートフルセンターの裏

手の西側５０ｍぐらい入ったところになります。 

          地図上では大変、変形した形にはなりますけれども、道

路から出入りする為の、５ｍ幅の道路も一緒に整備しまし

て、奥の敷地に２台分の駐車場、住宅、庭を建設する予定

になっております。１２月１４日寒河江・南部地区の農業

委員、推進委員で現地を確認してきました。 

         住宅街の中にある休耕地ということで申請どおりであれ

ば何ら問題はないと判断しました。 

          事前審査会、また本日の地区審査会でも異議がございま

せんでした。以上です。 

 

木村議長      ありがとうございました。 

          続いて、西根・三泉地区、芳賀委員、お願いします。 

          芳賀委員。 

 

芳賀委員      はい、議長、１３番、芳賀です。 

 

         （議案書順位４４番朗読） 

 

          １２月１４日、西根・三泉地区の農業委員と推進委員で

現地を確認して参りました。 

          場所はマックスバリューの北側に今回の申請地がありま

す。西側の方に○○さんの住宅があり、駐車場から住宅ま

で道路が２．６ｍと狭いため、駐車場を確保したいという

ことで今回の申請になりました。 

          場所はすべて住宅街にありまして、周辺には農地がない

ということでしたので、何ら問題はないだろうと判断して
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まいりました。 

          本日の地区審査でも異議はございませんでした。 

        以上です。 

 

木村議長       はい、ありがとうございました。 

           続いて、高松・醍醐地区、布施委員、お願いします。 

布施委員。 

 

布施委員       はい、議長、１６番、布施です。順位４３番。 

 

          （議案書順位４３番朗読） 

 

         １２月１７日の事前審査会で巡回していただいたところ

です。 

          場所は高松陸橋下の１１２号線沿いに大泉興業があるの

ですが、そこから少し南東に行ったところの線路沿いにあ

ります。 

          周辺には少し住宅もありますが、樹園地も近く、線路の

南側は工業団地ですので、駐車場にするには何ら問題はな

いと判断していただきました。 

          しかし、駐車場にした時に入口になるところに側溝があ

りますので、そこは十分注意していただくということで地

区審査においても異議はございませんでした。 

        以上です。 

          

木村議長      はい、ありがとうございました。 

          続いて、農地法に基づく許可要件について、事務局から

説明をお願いします。事務局。 

     

事務局（事務局長補佐（農地担当）） はい、議長。 
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順位４３番は駐車場敷地への転用申請になっております。 

         申請地は農用地区域外にあり、住宅の用若しくは事業の用

に供する施設が連担している区域内にある農地で、第３種

農地と判断します。第３種農地は原則許可ですので、農地

区分と転用目的は問題ないと考えます。 

順位４４番は駐車場用敷地への転用申請となっておりま

す。申請地は都市計画区域内の用途地域にある農地で、第

３種農地と判断します。第３種農地は原則許可ですので、

農地区分と転用目的は問題ないと考えます。 

順位４５番は住宅建築用敷地への転用申請となっており

ます。申請地は農用地区域外にあり、１０ヘクタール未満

の規模の一団の区域にある農地で、第３種農地の区域に近

接する区域にあり、宅地化が見込まれており、第２種農地

と判断します。第２種農地は申請地に代えて周辺の土地を

供することにより事業の目的を達成することが認められる

場合は原則許可できませんが、集落に接続しており、代替

性もなく、農地区分と転用申請は問題ないと考えます。 

順位４６番は、宅地分譲用敷地への転用になっておりま

す。申請地は都市計画区域内の用途地域にある農地で、第

３種農地と判断します。第３種農地であっても、通常宅地

分譲は認められておりませんが、用途地域内にある農地で

あり、例外として宅地分譲も認められており、農地区分と

転用目的は問題ないと考えます。 

順位４７番は住宅建築用敷地への転用申請となっており

ます。申請地は都市計画区域内の用途地域にある農地で、

第３種農地と判断します。第３種農地は原則許可ですので、

農地区分と転用目的は問題ないと考えます。 

また、いずれも農地転用許可一般基準調査書に基づく調

査の結果、不適な事項はなく、問題ないと考えます。 

以上です。 
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木村議長     はい、ありがとうございました。 

         これより、質疑に入ります。 

         ただいまの地区担当委員及び事務局からの説明について、

発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

         （発言なし） 

 

木村議長     意見がございませんでしたので、採決いたします。 

        議第５３号「農地法第５条第１項の規定による許可申請書の

審議について」原案のとおり決定することに賛成の方の挙手

を求めます。 

 

         （全員挙手） 

 

木村議長     全員賛成ですので、議第５３号は、原案のとおり許可相当

として、県知事に意見を送付します。 

         次に、議第５４号「非農地証明願の審議について」、地区

担当委員より、議案の朗読と現地調査の結果、地区審査の結

果の報告をお願いします。 

         初めに寒河江・南部地区、氏家委員、お願いします。氏家

委員。 

 

氏家委員      はい、議長、８番、氏家です。 

         議第５４号「非農地証明願の審議について」１１ページを

ご覧ください。 

 

       （議案書朗読 順位２０番） 

 

         所在地は南部地区にある薬王堂から山形方面に約２０ｍ進
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み、西に入った場所になります。 

         １２月１７日、事前審査会におきまして、出席者の皆様よ

り現地を確認していただきました。 

         地面はアスファルトになっておりまして、約５０年間駐車

場として利用されてきたのですが、アスファルトを剥がして

農地に復元するというのも現実的なことではないので、非農

地として取り扱うのも止むを得ないのではないかと判断して

まいりました。 

        事前審査会、また本日の地区審査会でも異議ございません

でした。以上です。 

 

木村議長     はい、ありがとうございました。 

         続いて、西根地区芳賀委員、お願いします。芳賀委員。 

 

芳賀委員     はい、議長、１３番、芳賀です。順位１９番。 

 

         （議案書朗読順位１９番） 

 

         １２月１７日に事前審査会で現地を確認してまいりまし

た。左側には１１２号線が走っています。ＪＡのガソリン

スタンドからチェリーランドに向かって、約３００ｍ行っ

たところから溝延の方に向かう道路があります。その道路

をとおりまして宝の集落の一番端になりますけれども、そ

こに申請地があります。現地は物置の一部と花畑になって

いる状況でありました。 

        ５０年ほど前から貸していてそれから物置が建てられてお

り、その一部が車庫として使われていたということでありま

すけれども、面積も小さいというようなこともあり、いたし

かたないかなと思われ、事前審査会の中では確認してまいり

ました。本日の地区審査会でも異議がございませんでした。 
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        以上です。 

 

木村議長      はい、ありがとうございました。 

          続いて、農地法に基づく許可要件について、事務局から

説明をお願いします。事務局 

 

事務局（事務局長補佐（農地担当）） はい、議長。特にありません。 

 

木村議長      はい、ありがとうございました。 

          これより、質疑に入ります。 

          ただいまの地区担当委員及び事務局からの説明について、

発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

         （発言なし） 

 

木村議長      意見がないようですので、採決いたします。 

          議第５４号「非農地証明願の審議について」原案のとお

り決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

         （全員挙手） 

 

木村議長     全員賛成ですので、議第５４号は、原案のとおり決議いた

しました。 

         次に、議第５５号「農用地利用集積計画書の審議について」、

担当地区委員より、議案の朗読と地区審査の結果の報告をお

願いします。 

         はじめに寒河江・南部地区、氏家委員、お願いします。氏

家委員。 

 

氏家委員      はい、議長、８番、氏家です。 
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議第５５号「農用地利用集積計画書の審議について」 

        １４ページをご覧ください。 

 

        （議案書朗読） 

          

木村議長     ありがとうございました。 

続いて、西根・三泉地区、芳賀委員、お願いします。 

 

          （議案書朗読） 

 

続きまして、１５ページ集計表をご覧ください。西根地区

 ２筆、田０．２１ヘクタール、樹園地０．０４ヘクタール、

 合計０．２５ヘクタールです。  

         この、案件について、地区の担い手等に集積するものであ

り、地区審査でも、異議はありませんでした。以上です。 

 

木村議長     はい、ありがとうございました。 

         続いて、農地法に基づく許可要件について、事務局から説

明をお願いします。事務局。 

 

事務局（事務局長補佐（農地担当）） はい、議長。 

 農地経営基盤強化促進法等の一部を改正する法律附則第５

条の改訂により改正前の農業経営基盤強化促進法第１８条第

３項の各要件を満たしていると考えます。以上です。 

           

木村議長     ありがとうございました。 

         これより、質疑に入ります。 

         ただいまの地区担当委員及び事務局からの説明について、

発言のある方は、挙手をお願いします。 
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（発言なし） 

 

木村議長     意見がないようですので、採決いたします。 

         議第５５号「農用地利用集積計画書の審議について」原案

のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

木村議長     全員賛成ですので、議第５５号は、原案のとおり決定いた

しました。 

        これで、本日上程された議案については、全て議決されま

した。 

         以上を持ちまして、本日の総会を終了します。 

         ご苦労様でした。 

 

閉会 午前１０時 ５分 
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     令和６年１２月２５日 
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